



**PREMIER SALUDA A CANCELLER.**— Roma, Italia, marzo 4. El Primer Ministro de Italia, Giovanni Spadolini, izquierda, saluda en el Palacio de Gobierno al Ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, José Alberto Zambrano Velasco. La crisis salvadoreña fue discutida por los dos países. (UNIFAX II de UPI).

## Jesuitas Evitan Hablar Sobre Retiro de Política

ROMA, marzo 4 (UPI).— Los Superiores Provinciales Jesuitas anunciaron hoy que "pondrán en práctica" algunas de las directivas que dio a la militante Orden el Papa Juan Pablo II, pero no aclararon si obedecerán su

instrucción específica de dedicarse a labores puramente espirituales y abandonar la política. Los Provinciales hicieron su promesa en el resumen de la reunión de nueve días, que terminó el miércoles en Grottafe-

rrata, cerca de Roma.

El comunicado no dio respuesta por parte de los líderes Jesuitas a la insistencia de que la centenaria sociedad de Jesús debe atenerse a su papel sacerdotal, sin tratar de actuar en el mundo, como si fueran trabajadores sociales, organizadores sindicales o activistas políticos.

"Al regresar a sus países, los Provinciales informarán a sus Hermanos Jesuitas el resultado de la reunión y pondrán en práctica las directivas ofrecidas por el Santo Padre", dijo el comunicado.

La nota citó luego el pasaje del mensaje del Papa del sábado, a los 110 delegados a la conferencia, en

—Favor pase a la página 24.

## Resumen mundial

### Repentina Enfermedad de Premier Begin

JERUSALEN, marzo 4 (EFE).— Menahem Begin, Primer Ministro israelí, se indispuso, repentinamente, esta noche.

La Radio israelí informó que Begin asistía a una cena ofrecida en honor del Presidente de la República Francesa, Francois Mitterrand, cuando se hizo necesaria la presencia de su médico particular, que le sometió a reconocimiento.

El Primer Ministro israelí está conveciente de una fractura que le obliga a utilizar una silla de ruedas.

### Proponen Comisión para Vigilar los Comicios

NUOVA YORK, marzo 4 (AP).— Para verificar la limpieza de las elecciones en El Salvador y la puesta

—Favor pase a la página 38.



**DESALOJAN PENINSULA.**— Talmi Yosef, Sinal ocupado, marzo 4. Soldados israelíes cargan sillas en un camión, durante un desalojo hoy en la Península del Sinal.

# Armamentismo Sandinista Preocupa a Venezuela

ROMA, marzo 4 (AP).— El Ministro de Relaciones Exteriores Venezolano, José Alberto Zambrano Velasco, expresó hoy preocupación sobre el rearmamento de Nicaragua, que según dijo a su colega italiano, Emilio Colombo, tiene unos 50,000 soldados, comparado con el Ejército de 25,000 soldados de El Salvador.

Fuentes de la Cancillería italiana dijeron que Zambrano Velasco, que se encuentra aquí en una visita oficial de dos días, formuló sus comentarios en conversaciones con Colombo.

Las fuentes dijeron que Zambrano Velasco informó a Colombo sobre la situación en Centro América.

"Nicaragua ya tiene un Ejército de 50,000 hombres y casi 100,000 milicianos", dijo Zambrano Velasco a Colombo, según las fuentes.

Agregó que el rearme de Nicaragua pone una interrogante sobre el equilibrio estratégico en la región.

Dijo que Nicaragua se está convirtiendo en un Estado marxista-leninista, pero a pesar de esto su país no suspenderá la ayuda a Nicaragua, porque "aún existen fuerzas, particularmente de los sindicatos y la Iglesia Católica, que no pueden ser

abandonadas".

Zambrano, dijeron las fuentes, expresó a Colombo que según su información, hay unos 1,500 guerrilleros en El Salvador y que otros 3,500 hombres proporcionan apoyo a las guerrillas.

Venezuela respalda los comicios que efectuará el Gobierno salvadoreño el 28 de marzo.

—Favor pase a la página 37.

## Crisis en Guatemala es Amenaza a México: Haig

LOS ANGELES, marzo 4 (AP).— Guatemala se halla al borde de una crisis similar a la de El Salvador, que podría presentar "una amenaza muy fundamental" a la seguridad de México, dijo el Secretario de Estado norteamericano Alexander M. Haig.

Es sólo "cuestión de semanas o meses" antes que

Guatemala atraviese por una crisis que significará un perjuicio potencial aún mayor para los intereses de Estados Unidos, en los problemas internos de El Salvador, expresó Haig en una entrevista publicada hoy por el Diario "Los Angeles Times".

"Es una clara... secuencia de acontecimientos que podrían envolver a toda Centro América en una región dominada por Cuba", dijo ayer Haig a periodistas del "Times", en Washington, y eso significaría "una muy fundamental amenaza a México, en un futuro muy previsible", agregó.

El Diario dijo que se trató de la más grave y más específica advertencia formulada por el Gobierno de Ronald Reagan, durante su campaña contra lo que dice es la intervención soviética y cubana en Latinoamérica.

Una amenaza guerrillera contra México proveniente desde Guatemala y El Salvador, podría resultar particularmente peligrosa, porque los amplios campos petroleros mexicanos están situados en la

tiembre de 1979.

## Fuerte Baja del Precio Oro en Mercado Mundial

LONDRES, marzo 4 (UPI).— El precio del oro bajó en el mercado de metales de Londres, a menos de 350 dólares la onza, su precio más bajo desde septiembre de 1979.

Al anunciarse las primeras cotizaciones oficiales, el oro abrió en 347 dólares la onza, lo que representa una baja de 6.50 dólares la onza, con respecto al cierre de ayer.

El mercado no se recuperó en el resto del día, y al cierre había bajado aún más, cotizándose en 344.25 dólares la onza.

Este es el menor precio del oro, desde que se vendía en unos 350 dólares onza, a mediados de sep-

tiembre de 1979. La baja del precio del oro, refugio tradicional en tiempos de inseguridad, se ha producido principalmente en los dos primeros meses de 1982.

El metal llegó a más de 850 dólares la onza, en los primeros meses de 1980, después de la invasión de Afganistán por la Unión Soviética, pero ha venido declinando constantemente desde entonces.

Al empezar 1982, su precio era de un poco más de 400 dólares la onza, y ha perdido un octavo de su valor en sólo dos meses.

El oro, como todas las

—Favor pase a la página 21.

—Favor pase a la página 19

## Beneficiará más a El Salvador Ayuda de E.U.

WASHINGTON, marzo 4 (AP).— El Secretario de Estado Alexander M. Haig pidió hoy respaldo del Congreso a la solicitud presidencial de 1,400 millones de dólares de aumento en la ayuda exterior norteamericana para el año próximo.

"Es simplemente imposible desarrollar una política norteamericana de primera clase, con recursos de segunda", dijo el funcionario ante el Subcomité de Asignaciones de la Cámara para Operaciones en el Extranjero.

## Orfila Reafirma Apoyo a Comicios en El Salvador

BUENOS AIRES, marzo 4 (EFE).— El Secretario General de la Organización de Estados Americanos, Alejandro Orfila, afirmó que nadie ha pedido, dentro del organismo, la creación de una fuerza interamericana para intervenir en América Central.

Orfila destacó que el problema de El Salvador "es privativo" de sus habitantes. —Favor pase a la página 19.

El Secretario de Estado dijo comprender que "la aprobación de asistencia exterior en esta época de austeridad será difícil. Pero pagaremos un precio mayor si no actuamos ahora. Los intereses más esenciales de Norteamérica son blancos de ataques".

El Presidente Ronald —Favor pase a la página 15.

## Buscan en Avión Armas para Nicaragua

GANDER, Canadá, marzo 4 (UPI).— Las autoridades canadienses detuvieron hoy un avión Ilushyn 62, de Alemania Oriental, que iba hacia Cuba y lo registraron durante ocho horas, para buscar armas y municiones sin hallarlas.

El Ministro de Asuntos Exteriores, Mark MacGuigan ordenó a la Real Policía Montada, que registrara el avión de Interflug, cuando llegó hoy al Aeropuerto Internacional de Gander, para reabastecerse de combustibles. —Favor pase a la página 38.



**NARRA AGRESION.**— Nueva York, marzo 4. Ellen L. Kaplan muestra hoy a los fotógrafos cómo la señora Nancy Kissinger intentó agredirla, luego de que Kaplan se dirigió al ex Secretario de Estado, en el aeropuerto de Newark.